



"Ich bin geprüfter Biberberater!"

Am Freitag, den 25. Februar 2011 um 15:30 Uhr war es so weit. Dreißig frischgebackene Biberberater machten sich auf den Heimweg nach Oberbayern, Niederbayern, Schwaben, Franken und, man höre und staune, nach Tirol. Länderübergreifend wurde mit Frau Ulrike Gander die erste bayerisch-tirolerische Biberberaterin an der Akademie für Naturschutz und Landschaftspflege (ANL) in Laufen ausgebildet. Ziele des Bibermanagements in Bayern sind die Verhinderung oder Minimierung schadensbedingter Konflikte und gleichzeitig die Erhaltung der Biberpopulation. Der Biber ist nämlich streng geschützt. Zuständig für den rechtlichen Artenschutz sind die Unteren Naturschutzbehörden. Unterstützt werden diese von ehrenamtlichen Biberberatern. Die Ausbildungsthemen waren Bibermanagement, rechtliche Grundlagen und Kommunikation, ein wichtiges Instrument vor allem bei Konflikten. Die ANL in Laufen ist vom Bayerischen Staatsministerium für Umwelt und Gesundheit beauftragt, die Biberberater auszubilden. Um die Qualität der Ausbildung zu steigern, wurde der Kurs zum ersten Mal mit einer Prüfung abgeschlossen. Und so dürfen sich die Absolventen 2011 stolz "Geprüfte Biberberater" nennen.